

El Geoparque de Las Loras, en manos de los estudiantes

El IES Campos de Amaya de Villadiego se une hasta 2018 al programa Erasmus+ 'Geoparks' de intercambio con alumnos de ciudades de Francia, Portugal y Grecia

- Compartir:

M. M.

05/10/2016



La delegación burgalesa-palentina durante su estancia del 25 al 30 de septiembre en Torquay.. - ECB

1

A pesar de haberse defendido ya el proyecto del Geoparque de Las Loras -por parte de sus responsables la pasada semana durante la VII Conferencia Internacional de Geoparques de la Unesco celebrada en la localidad británica de Torquay-, y ya sólo a la espera de la posible petición desde la Unesco de correcciones para la propuesta presentada -y así poder seguir en la carrera-, la iniciativa no para.

De hecho, el siguiente paso se da esta vez 'desde casa' y de la mano de los alumnos y profesores del Instituto de Educación Secundaria (IES) Campos de Amaya. Todos ellos participan en el

proyecto Erasmus+ Geoparks, que, auspiciado por la Unión Europea, constará de diferentes actuaciones que se desarrollarán durante los dos próximos cursos. Junto al de Villadiego participan otros tres centros europeos ubicados en geoparques: Experimental High School of Mytilene, en Lesbos (Grecia), Lycée Alexandra David Neel en Digne Les Bains (enmarcado en el Geoparque francés de Haute-Provence) y Agrupamento de Escolas de Arouca, en el Geoparque de la portuguesa Arouca.

Coordinado por la profesora Mónica Salas, el proyecto incluye trabajo individual que llevará a cabo cada centro educativo con temáticas vinculadas a sus respectivos geoparques. «Al que se sumará también la labor conjunta mediante los encuentros internaciones que se prevé llevar a cabo hasta 2018 en que concluirá», explica el director del centro, Agustín Colado. «Dando así lugar al intercambio cultural por un lado, y por otro a la promoción de un espacio que nos es cercano, tanto en otros países como en la propia localidad».

Y es que como remarca el responsable educativo, la primera actividad de este proyecto ha sido la elaboración durante estas semanas de la encuesta '¿Valoramos nuestro patrimonio natural?'. En ella y a través de 15 preguntas se ha indagado sobre preferencias de intereses a la hora de realizar viajes y excursiones - con opciones como conocer la fauna, la gastronomía o visitar monumentos entre otras-, así como sobre el conocimiento de qué es un geoparque, qué son Las Loras, o si el reconocimiento como geoparque puede repercutir significativamente en la comarca y sus localidades, entre otros temas. Encuesta que, en colaboración con el Ayuntamiento de Villadiego, se ha abierto a ciudadanos, ayuntamientos y colectivos. «Ya que si bien se ha colgado en la web municipal y se ha reenviado a todos los municipios del territorio, también aprovechamos el pasado lunes- día de mercado- para hacerla a pie de calle», explica.

A la encuesta se sumará una segunda iniciativa entre el 23 y el 25 de octubre, con la llegada a Villadiego de los coordinadores del proyecto en los otros tres centros, «lo que nos permitirá iniciar actuaciones en común, a las que se sumarán los encuentros en los diferentes países que tendremos alumnos y profesores, siendo el último en mayo de 2018 en Villadiego».

Dos españoles en la lista

Y de forma paralela a la labor estudiantil, «seguiremos trabajando en qué cosas mejorar, pues algunas hay tal y como nos avanzaron los examinadores europeos que vinieron este verano», comentó ayer el diputado provincial de Cultura de la Diputación Provincial, Luis Jorge del Barco. Tarea en la que también estudiarán lo observado en Torquay, donde las 13 personas de delegación burgalesa-palentina (entre quienes estuvieron Del Barco y Karmah Salman, ésta en representación de la Asociación Argeol que coordina el proyecto desde hace una década), coincidieron con los más de 600 participantes llegados de 63 países, 13 de los cuales impulsan los 19 proyectos seleccionados.

Del Barco recordó que junto a Las Loras compite un segundo proyecto español, el de Tremp- Montsec presentado por Lérida, «siendo la primavera de 2017 la fecha en la que la comisión ejecutiva de Unesco emitirá su parecer». Y en caso de elegirse Las Loras, añade, éste no sólo se convertirá en el primer Geoparque de la región y el duodécimo de España, «sino en un bien con un reconocimiento internacional equiparable a los tres Patrimonios de la Humanidad con que ya cuenta Burgos: La Seo, el Camino de Santiago y Atapuerca».